ESTA HORA

Semanario de Información del Arzobispado de Oviedo · Director: José Emilio Díaz · 4 de octubre de 2012 · Núm. 1096

San Juan de Ávila, doctor de la Iglesia

ROM.

El domingo, Benedicto XVI nombrará dos nuevos doctores de la Iglesia universal: la alemana Hildegarda de Bingen y el español Juan de Ávila (Montilla 1569). Con este título se reconoce que las enseñanzas teológicas de estos dos antos son útiles para los católicos de todos los tiempos.

Hildegarda, monja benedictina en el corazón de la Edad Media alemana, fue una verdadera maestra de teología y una estudiosa de las ciencias de la naturaleza y de la música. Juan, un sacerdote diocesano en los años del Renacimiento español, participó en el trabajo de la renovación religiosa y cultural de la Iglesia y de la sociedad hacia la modernidad. San Juan de Ávila es el patrono del clero español. Pablo VI nombró sólo dos doctores de la Iglesia: Santa Teresa de Jesús y Santa Catalina de Siena. Juan Pablo II nombró a Santa Teresa de Lisieux. Actualmente la Iglesia católica tiene 33 doctores.

Seminario en familia y en comunidad

Los seminaristas del Camino Neocatecumenal comienzan a incorporarse a las familias en la que vivirán durante sus años de estancia en Asturias



Simone Tropea y Diego Cruz en la mesa familiar junto a José Antonio Argüelles y Loli Cabezas

OVIEDO

Eloy Pascual Arias (Oviedo 1965), un sacerdote asturiano miembro del Camino Neocatecumenal, que se encuentra prestando servicio pastoral a los neocatecumenales de la diócesis de Avignon en Francia, será el

rector del nuevo Seminario internacional "Redemptoris Mater" en Oviedo.

Un tipo de seminario dentro de la Iglesia que, dependiendo del obispo local, presenta unas particularidades distintas a la organización de los seminarios diocesanos convencionales, pues se parte de la premisa que los seminaristas vivirán en familias vinculadas al Camino y participarán de las actividades y celebraciones de las comunidades neocatecumenales establecidas en Asturias.

Su programa de estudios durante 6 años se llevará en común con los seminaristas diocesanos en el Centro Superior de Estudios Teológicos, pero su organización de vida responderá al carisma propio del Camino fundando por Kiko Argüello y Carmen Hernández a comienzo de los años sesenta en una barriada madrileña.

De dos en dos

Cuatro serán las familias asturianas pertenecientes al Camino Neocatecumenal que acogerán, de dos en dos, a los nuevos seminaristas en sus casas, todas ellas en Oviedo, hasta que llegue el momento de proceder a la construcción de un edificio apropiado para ubicar el "Redemptoris Marte".

Loli Cabeza y José Antonio Argüelles han puesto su hogar y su vida a disposición de este proyecto formativo y acogerán como nuevos "hijos" al italiano Simone Tropea de 21 años y al salvadoreño Diego Cruz de 26 años. Loli y José Antonio son padres de cinco hijos de los que tres se encuentran ya emancipados. Ilusionados con la llegada de los nuevos seminaristas, abren sus casa y su corazón de padres a dos nuevos hermanos del Camino, con la naturalidad de una familia normal que sabe que está abriendo su puerta al mismo Cristo.

El Arzobispado agrupa treinta parroquias de Grado, Yernes y Tameza en la villa moscona

Sólo se mantendrán las misas de domingo en las iglesias que tengan un grupo numeroso de personas y una comunidad estable que asista a los cultos



esia parroquial de San Pedro de Grado

que dormía en la carpeta de asuntos pendientes. Las conocidas como Unidades Parroquiales de Acción Pastoral

La nueva realidad social pro-

ducida por el despoblamiento de

pueblos enteros y la escasez de sa-

cerdotes para seguir manteniendo

el culto dominical en una treintena

de templos parroquiales, ha deter-

minado que la Iglesia asturiana re-

tome con fuerza un antiguo proyec-

to de fusión de servicios pastorales

(UPAP), recobran ahora nuevos bríos de modo experimental en Grado, en cuya villa se agruparán los servicios de catequesis, formación de adultos, pastoral juvenil y Cáritas, entre otros, quedando el resto de los templos parroquiales como lugares de culto para celebraciones de exequias o dominicales "siempre que en las mismas haya una población significativa en cuanto a asistencia v participación", tal como se recoge en una documento de la Vicaría de Oviedo-Centro. PÁGINAS 3 Y 4

Preparado el Sínodo de los Obispos

Este domingo dará comienzo el Sínodo de los Obispos, que se celebrará en el Vaticano hasta el 28 de octubre y que lleva por título "La nueva evangelización para la transmisión de la fe cristiana"

En el Sínodo, los asistentes deliberarán sobre la transmisión de la fe cristiana, en un nuevo contexto político, social y económico, teniendo especialmente en cuenta las nuevas formas de comunicación, y el "Año de la fe" que arranca el próximo 11 de octubre.



21 de OCTUBRE

OCUPANO DE LA COMPANA DE LA C

Banco Popular Español 0075/0204/95/0600060866

tu donativo en el siguiente numero de cuenta



2 | ESTA HORA 4 de octubre de 2012

Caminos de Iglesia I Los seminarios en familia



Loli Cabeza y José Antonio Arquelles en su domicilio ovetense

"Todo lo que tenemos es un don, por eso lo compartimos"

El matrimonio formado por Loli Cabeza y José Antonio Argüelles, padres de cinco hijos, acogerán a dos jóvenes seminaristas del "Redemptoris Mater"

"El lunes nos ofrecimos, y el martes me vine a casa con los dos regalitos". Ouien habla así es Loli Cabeza, madre de familia numerosa, una de las cuatro que se han ofrecido voluntarias para acoger en sus hogares a los seminaristas del recién nacido Seminario "Redemptoris Mater" en Oviedo.

El matrimonio formado por José Antonio Argüelles y Loli Cabeza tiene cinco hijos, con edades repartidas entre los 21 y los 31 años. Actualmente, tan sólo dos conviven ya con ellos. En una casa acostumbrada a la algarabía y la actividad constante, muchos pensarían que, con la emancipación de los hijos llegaría la tranquilidad y por fin, el ansiado y merecido descanso de unos padres que ya se van haciendo mayores. Pero José Antonio v Loli, aún apreciando la tranquilidad, manejan una definición distinta del concepto descanso. "Acogerles a ellos, como a cualquier otro futuro sacerdote, para nosotros es acoger a Jesucristo. Y estamos convencidos de que Él vendrá con los dones del Espíritu. Es cierto que ahora podríamos aprovechar para tener más tiempo para nosotros, ahorrar más dinero, disfrutar de más espacio en casa. La presencia de nuestros dos seminaristas nos

saca del instalarnos en el confort. Pero estamos convencidos de que el verdadero descanso está en darse", afirma José Antonio

Sus dos jóvenes seminaristas se llaman Simone y Diego. El primero viene de Italia, y tiene 21 años. El segundo, más mayor, tiene 26, y, aunque procede de El Salvador, llevaba cuatro años formándose

se edificará cuando haya al menos 12 seminaristas. De momento hay 8 recién llegados.

La familia Argüelles Cabeza, perteneciente también a las comunidades neocatecumenales, explica que la separación con el Seminario diocesano no es tanta, pues "van a pasar la mayor parte del día en las mismas aulas y con además aquí se les asigna una comunidad, con la que participan semanalmente de la celebración de la Palabra, y de la eucaristía. Cristo y el Espíritu son el mismo para todos los sacerdotes, pero además estos sacerdotes están llamados a la misión con familias que van a ir a evangelizar a otros

países donde no existe una reali-

¿Qué es el Camino Neocatecumenal?

■ José Antonio echa un vistazo a los Estatutos del Camino Neocatecumenal, aprobados definitivamente hace unos años. En su esfuerzo por hacer entender el sentido de la existencia de este movimiento, lee los dos primeros artículos. En ellos se recuerda que Juan Pablo II definió el Camino como un "itinerario de formación católica válida para la sociedad y los tiempos de hoy". A continuación, en el segundo punto, se afirma que "el Camino Neocatecumenal está al servicio de los obispos como una modalidad de realización diocesana de la iniciación cristiana v de la educación permanente de la fe, según las indicaciones del Concilio Vaticano y del Magisterio de la Iglesia".

"Ójala que a todos los cristianos nos encuentren diluidos en la sociedad, siendo sal, luz y fermento, que es a lo que nos ha venido a llamar Jesucristo", finaliza.

en el Seminario "Redemptoris Mater" de Granada, del que se ha venido para comenzar el de Ovie-

Estos seminarios están formados por jóvenes pertenecientes al Camino Neocatecumenal, y funcionan compartiendo la misma formación académica de los seminarios diocesanos, pero viviendo primero en familias, y después, en la sede del Seminario "Redemptoris Mater", que en Oviedo el resto de seminaristas. Allí practicarán deporte, charlarán de sus cosas, harán una vida de amigos y tendrán las mismas asignaturas que el resto", explica José Antonio. "La diferencia, quizá, está en los rasgos de la espiritualidad. Siendo la misma que el resto de los sacerdotes, tiene matices que la diferencian, como su pertenencia a unas comunidades. Están vinculados a sus comunidades de origen de donde proceden, pero dad de fe. Siempre en obediencia al obispo ordinario".

El día a día en casa

Ahora bien, ¿cómo afecta en el día a día de una familia la presencia de dos estudiantes tan particulares en casa?

Para el matrimonio de José Antonio v Loli todo son ventaias. "Su disponibilidad para dejarlo todo y venirse hasta un seminario que va a comenzar me parece increíble, y

personalmente me avuda mucho como madre, esposa y trabajadora. Además, se han integrado perfectamente. Aquí se plancha, se baja la basura, se hace la comida y se pone la mesa. Todos hacemos de todo, y ellos, como unos hijos más, también. Como madre, siempre he tenido claro que tenía que ayudar a mis hijos a que vieran que ellos también son importantes en la casa, que es de todos y que la vida está en el servicio".

"Este tiempo en familia es un buen momento para el discernimiento. Así contrastan su llamada al sacerdocio con la realidad del día a día familiar"

"En casa nuestros hijos colaboran de manera natural en todo -observa José Antonio-, y así se lo hemos exigido siempre, no pueden caer las funciones sólo en los padres. Independientemente de que su obligación sea estudiar, hay momentos en que la vida en común necesita de la colaboración de todos. Por eso estamos convencidos de que para los seminaristas, este tiempo de vida en familia son un buen momento de discernimiento. Así, contrastan su llamada al sacerdocio con la realidad de la vida en familia". "Las cosas que tenemos son un don de Dios -puntualiza- y por eso las compartimos. No pensamos que sean especiales y que tengamos que darles nada especial que no tengan nuestros hijos. Eso sí, sentimos que acogemos a Jesucristo y Él dijo el que dé la cara por Mí ante los hombres, yo la dará por vosotros ante el Padre".

José Antonio y Loli, que se conocieron en el Prau Picón, ella como profesora del antiguo colegio, y él como director del mismo, no sienten tener mérito ninguno. "Yo sé que detrás tengo una Iglesia y una comunidad, la Virgen de Covadonga y el Ángel de la Guarda. Todo esto está detrás de nosotros y es quien nos apoya, nos alienta y nos guían en la misión", afirma Loli, quien reconoce que, al día siguiente de llegar los seminaristas a casa, "me levanté con una nube gris impresionante. ¿Dónde me había metido? Dos más para planchar, para guisar, para tropezarme con ellos por casa. Porque ;a mí también me gusta tener mi espacio! Pero me fui al colegio a trabajar y vi cómo la mañana la fui pasando con una gran felicidad interior. Y esa alegría me la proporcionaba el darme. Somos afortunados en casa, en la debilidad e incluso en la precariedad, pues habrá veces en que no nos alcance el dinero. Pero Dios proveerá. Sentimos que nos avala la Iglesia y estamos orgullosos de colaborar con la nueva evangelización".

3 | ESTA HORA 4 de octubre de 2012

Nuestra Iglesia



Un grupo de animadores de Pastoral juvenil junto al Arzobispo de Oviedo en una reciente actividad

Encuentro con Cristo y transformación de vida

La Delegación de Pastoral Juvenil diseña su programa para 2013

AVILÉ

La Delegación de Pastoral Juvenil, que dirige José Manuel Vázquez, acaba de presentar su proyecto de actividades para el presente curso pastoral. El objetivo general del programa aboga por "propiciar que los jóvenes se encuentren con Cristo para que, transformados, brote su vivencia de pertenecer a la Iglesia y se comprometan con la causa de la evangelización en el mundo". Una idea ambiciosa que se concreta, fundamentalmente en este año, en la capacitación de agentes de pastoral juvenil con la finalidad de evangelizar a otros jóvenes.

Congreso y JMJ

Responsables de la pastoral juvenil en Asturias asistirán en la primera semana de noviembre al Congreso nacional de Pastoral Juvenil que se celebrará en Valencia y que tendrá como paso previo un encuentro de agentes de pastoral juvenil de la diócesis (días 20 y 21 de octubre) en el que será presentado el proyecto de actividades para 2013

El calendario de actividades contempla realizar diversas sesiones de formación para responsables de la PJ en parroquias, así como encuentros mensuales de oración en distintos puntos de la región, retiros, ejercicios espirituales, vigilias y Marcha de Jóvenes a Covadonga. A ello se añade la celebración de un encuentro trimestral con los animadores de grupos juveniles por los arciprestazgos, lo que constituye el armazón de actividades de la Delegación.

En el trasfondo del proyecto de pastoral juvenil se perfila la participación en la Jornada Mundial de la Juventud en Río de Janeiro, en la segunda mitad del mes de julio, con la asistencia de Benedicto XVI.

Paz y bien

Carta semanal del Arzobispo de Oviedo

Jesús Sanz Montes OFM Arzobispo de Oviedo



Maestro Ávila. Santo y Doctor

Como sucede en nuestras ascensiones a la montaña, sabemos que en el camino nos ayudan los indicadores, los hitos. No son la banderola de la meta, pero sí que nos permiten que no extraviemos el camino, nos reafirman en la ruta emprendida y podemos vislumbrar el final hacia el que nos dirigimos.

Esto son los santos en la historia cristiana. Mirándolos a ellos recibimos como don la compañía que con discreción Dios pone a nuestro lado con su ejemplo, con su intercesión y sabiduría. En el prefacio de los santos pastores lo decimos: «Tú, Señor, concedes a tu Iglesia la alegría de celebrar hoy a este santo, para fortalecerla con el ejemplo de su vida, instruirla con la predicación de su palabra y protegerla con su intercesión». Esta es la gracia que deseamos recibir. Hay una razón.

El Papa Benedicto XVI nos anunció en la JMJ en Madrid: que San Juan de Ávila sería proclamado doctor de la Iglesia. En la última Asamblea Plenaria de los obispos, explicamos la razón de este doctorado: «La originalidad del Maestro Ávila se halla en su constante referencia a la Palabra de Dios; en su consistente y actualizado saber teológico; en la seguridad de su enseñanza y en el cabal conocimiento de los Padres, de los santos y de los grandes teólogos. Gozó del particular carisma de sabiduría, fruto del Espíritu Santo, y convencido de la llamada a la santidad de todos los fieles del pueblo de Dios, promovió las distintas vocaciones en la Iglesia: Un Doctor de la Iglesia es quien ha estudiado y contemplado con singular clarividencia los misterios de la fe, es capaz de exponerlos a los fieles de tal modo que les sirvan de guía en su formación y en su vida espiritual, y ha vivido de forma coherente con su enseñanza

laicales, a la vida consagrada y al sacerdocio... En sus discípulos dejó una profunda huella por su amor al sacerdocio y su entrega total y desinteresada al servicio de la Iglesia... Fue Maestro y testigo de vida cristiana; contemporáneo de un buen número de santos que encontraron en él amistad, consejo y acompañamiento espiritual. Un Doctor de la Iglesia es quien ha estudiado y contemplado con singular clarividencia los misterios de la fe, es capaz de exponerlos a los fieles de tal modo que les sirvan de guía en su formación y en su vida espiritual, v ha vivido de forma coherente con su enseñanza». Por todo esto la Iglesia

nos lo propone como un santo que nos enseña, a los sacerdotes especialmente, ese camino de santidad que nos asemeja al buen Pastor en el ejercicio de nuestro ministerio sacerdotal, buscando la gloria de Dios y la bendición de todos los hermanos que la Iglesia pone a nuestro cuidado.

Son realmente hermosas sus palabras al jesuita P. Francisco Gómez, para que fueran dichas en el Sínodo Diocesano de Córdoba del año 1563: «Mirémonos, padres, de pies a cabeza, ánima y cuerpo, y vernos hemos hecho semejables a la sacratísima Virgen María, que con sus palabras trajo a Dios a su vientre, y semejables al portal de Belén y pesebre donde fue reclinado, y a la cruz donde murió, y al sepulcro donde fue sepultado». Mirarnos de pies a cabeza, mirarnos en el alma y en el cuerpo, y que rompa nuestro canto en la gratitud por tan inmerecido don que hemos de vivir con fidelidad y cuidado.

Al Maestro Ávila le gustaba repetir: el sacerdote (y todo cristiano) debe saber a lo que sabe Dios. Sí, palpitar con lo que late en el Corazón de Dios, llenarnos de su mirada bondadosa, colaborar con lo que amasan sus manos creadoras, para tener ese sabor sabio que nos asemeja al Señor. El domingo 7 de octubre, la plaza de San Pedro en Roma será testigo de la proclamación de Doctor de la Iglesia de San Juan de Ávila. Vale la pena aprender en la escuela de los santos, a su magisterio nos apuntamos mientras invocamos su celeste intercesión.

Parroquias del arciprestazgo de El Fresno agrupan su actividad en Grado

Un equipo de sacerdotes y religiosas atenderán la extensa zona rural

GRADO

"Hacer del arciprestazgo entero una unidad de parroquias", este es el objetivo que persigue la iniciativa impulsada por la Vicaría de Oviedo-Centro con el relanzamiento del proyecto de Unidades Parroquiales de Acción Pastoral (UPAP), que contempla las villas de Asturias como lugar de referencia eclesial, como ya lo son para otros ámbitos de la actividad comercial, laboral, educativa o sanitaria.

Ante el despoblamiento de los pueblos y la escasez de sacerdotes,

la diócesis ha comenzado a diseñar un método de funcionamiento eclesial que concentrará sus fuerzas en las villas para optimizar recursos y personas.

Grado será esta primera experiencia piloto en la que participarán dos sacerdotes con residencia en la zona y un tercero que se desplazará desde Oviedo, además de un grupo de religiosas de las Misioneras Eucarísticas con sede en Meres.

La villa moscona, y en concreto sus instalaciones parroquiales, serán el lugar de referencia y de



Centro parroquial de Grado, que acogera las actividades comunes de la zona

encuentro para reuniones de carácter eclesial de toda la comarca, agrupando así servicios que eviten la desmedida dispersión a la que ahora se encuentran sometidas las actividades pastorales en aquella zona rural.

Comunidades vivas

El proyecto contempla también un diseño de los pueblos en que se celebrará la eucaristía dominical, o en su defecto una celebración de la Palabra dirigida por religiosas o seglares preparados. En el resto de parroquias –unas treinta será las afectadas por la medida– se seguirán celebrando solamente los funerales de los vecinos y las fiestas principales.

La iniciativa, que emana de las directivas del Sínodo diocesano celebrado hace casi ahora un año, trata de generar comunidades vivas ante el empobrecimiento de las celebraciones y el tipo de pastoral que se venía realizando, en el que el trabajo de los sacerdotes no se correspondía con la escasa realidad social de muchas las parroquias de la comarca, lo que les generaba "un cansancio descorazonador –señalan desde la Vicaría– ante el enorme esfuerzo que realizaban".

Se espera que con esta medida en la que Grado será el centro de la actividad eclesial, se puedan superar las consecuencias de la escasez de clero y se mejore la atención personalizada de los fieles, huyendo de la funcionarización de la atención pastoral, y estableciendo un diálogo pausado con la feligresía. El coordinador será el arcipreste y párroco de Grado. 4 | ESTA HORA 4 de octubre de 2012

Testigos I Ignacio Yepes. Compositor de música sacra

La música como alabanza a Dios

El compositor Ignacio Yepes relata ante profesores cristianos en la Colegiata de Covadonga, su experiencia personal con la música: "Algo más que arte; un teléfono rojo con lo Alto"

COVADONGA

¿Cómo ha llegado a especializarse, precisamente, en música

Digamos que no es una línea que he escogido yo. La vida me ha ido llevando. Se dan cita dos circunstancias: soy músico y soy crevente. Y he podido unir esas dos cosas. He trabajado como director de la Semana de Música religiosa de Cuenca, ahora estoy en las veladas de arto sacro, he compuesto mucha música religiosa, también para celebraciones, y he tenido la suerte, por ejemplo, de estrenar obras en determinadas celebraciones como cuando vino Juan Pablo II. Cuando compongo algo siento que ya no es mío, sino que es de los demás, y eso es un desprendimiento automático que tiene, yo creo, el compositor de música sacra.

¿Nos hace falta a los creyentes algo de educación musical, o cuidar más la música especialmente en las Eucaristías?

El "guitarreo" en sí mismo no es negativo: lo suyo es hacerlo bien. Hay que tener voluntad para reunirse, para que salga muy digno y si es así, bendito sea Dios. Pero hay que dedicarle un tiempo a eso. Lo que no se puede pretender es que la música en la liturgia suene bien automáticamente. O bien es un grupo muy trabajado o bien son obras muy elaboradas, pero hace falta esa intuición de que en cualquier parroquia debería haber un coro, porque cantar no es franquicia de nadie; cualquiera es capaz de cantar. Lo que sí se necesita es, primero, un director que sepa música y que sea profesional, y segundo, tiempo para ensayar. Y



Ignacio Yepes, en el centro de la imagen, durante el concierto de música antigua de inspiración religiosa

"Experiencia de Dios a través del arte". Así se tituló el curso que el pasado fin de semana tuvo lugar en Covadonga, organizado por la Fundación Santa María, a través de la Delegación diocesana de Enseñanza y Catequesis. El curso contó con la presencia de Ignacio Yepes, compositor y director de las principales orquestas de España. Obtuvo el Premio Bravo de Música 1999, y es el autor del himno "Seréis mis testigos", del viaje de Juan Pablo II a España, en el año 2003.

eso pasa en todas partes del mundo. En España podríamos intentar que en muchas parroquias se montaran coros parroquiales, que al principio a lo mejor cantaran cosas al unísono, luego a dos voces, luego algo de polifonía, y las liturgias tendrían esa especie de brillo y esplendor que mucha gente echa de menos.

¿Qué supuso personalmente dirigir el coro ante Juan Pablo II en Cuatro Vientos?

Fue muy bonito, y habiendo

pasado ya unos años, lo recuerdo con muchísimo cariño. La verdad es que era como cerrar un ciclo. Tuve la grandísima suerte de estar en la capilla privada de Juan Pablo II a los poquísimos meses de ser Papa, y tocar la flauta, en su capi-

lla, con mi padre a la guitarra. Fue un encuentro muy íntimo.

¿Cómo sentía la música Juan Pablo II?

Era un apasionado de la música y sobre todo de la música que ayudaba a llegar a Dios. Tenía una calidad de escucha impresionante. Todos tenemos en la mente la imagen de esa capacidad de escucha y su capacidad para concentrarse con lo que está sucediendo alrededor. Recuerdo que cuando dirigía "Seréis mis testigos", me gustaba mirarle, y le veía cantar. El lema era "Seréis mis testigos", pero eso implicaba ser testigos de todo: de esperanza, de amor, de paz, de confianza... Y me gustaba pensar en aquel momento que los jóvenes tenían capacidad de ser testigos de todo eso, y de tener esperanza, de comprometerse a formar una familia, de comprometerse a ayudar a los demás. Realmente todo el mensaje de Juan Pablo II estaba en esa línea.

¿Cuál ha sido el lugar más especial donde ha podido tocar?

Hay muchos sitios. He dirigido y tocado en la Basílica de San Pedro, o la de Santa María la Mayor. en Roma, en la catedral de Colonia, en la catedral de Westminster de Londres, o en la de Notredame de París, que fue una de las veces más especiales, porque eran encuentros internacionales ecuménicos del monasterio de Taizé. Pero lo que más me impresiona en todas las ocasiones es estar en lugares que han sido creados para alabar a Dios, y eso es lo que hacemos, miles de personas congregadas a través de la música: intentar avudar a todos los que se encuentran allí a elevar esa plegaria.

Claves

Hacia la unidad pastoral

Alberto Reigada Campoamor Vicario Episcopal Oviedo-Cuencas



La Nueva Evangelización (NE) es la gran tarea de la Iglesia actualmente. Ya Juan Pablo II hizo esta propuesta de NE, con "nuevo ardor y nuevos métodos". Benedicto XVI la convirtió en santo y seña de su pontificado, creando un nuevo dicasterio y convocando un Sínodo con el título "La nueva evangelización para la transmisión de la fe cristiana".

La NE es también tarea de nuestra Asturias. Una Asturias en donde la realidad social ha cambiado vertiginosamente en estos últimos años. El despoblamiento galopante del mundo rural y su envejecimiento condiciona toda la acción pastoral. Una respuesta poco numerosa empobrece las celebraciones y provoca cansancios en los sacerdotes por lo descorazonador que resulta una asistencia tan reducida al enorme esfuerzo realizado. Si a esta realidad de despoblamiento sumamos la abrumadora escasez del clero, hace que confluyan una

serie de elementos que producen insatisfacción en evangelizadores y destinatarios por el escaso tiempo para el conocimiento, la personalización y el diálogo pausado.

Asturias tiene en las villas una forma peculiar de poblamiento. En ellas se realiza toda la actividad comercial, laboral, formativa, sanitaria, etc. Esto exige adecuar la realidad pastoral a esta forma social de organización y así organizar la atención pastoral desde las villas, en donde se ubican los recursos: salones, locales y centros de Cáritas.

El despoblamiento galopante del mundo rural y su envejecimiento condiciona toda la acción pastoral. Una respuesta poco numerosa empobrece las celebraciones y provoca cansancios en los sacerdotes por lo descorazonador que resulta una asistencia tan reducida al enorme esfuerzo realizado

La Iglesia de Asturias ha trabajado estos años las UPAP (Unidades Parroquiales de Acción Pastoral). Esfuerzo muy valioso de D. José Ramón Alvarez Alvarez, sacerdote y sociólogo, pero que encontró poca voluntad de ejecución. Desde esa aportación deseo enriquecerla con una propuesta llamada Unidad Pastoral que llevará a hacer del arciprestazgo, o de concejos asturianos enteros, una unidad de Parroquias o de UPAP que planteen la respuesta evangelizadora mas acorde a la realidad antes apuntada.



